

## PLAN DE CULTURA 2008 – 2011 MUNICIPIO DE EL CARMEN DE ATRATO

## 11.4CULTURA

Toda cultura, por el mero hecho de ser cultura, organiza su cosmos, el lugar Toda cultura, por el mero hecho de ser cultura, organiza su cosmos, el lugar donde vive, determina e interpreta los fenómenos naturales, tiene un concepto de su imagen, de la de los hombres, de sus comportamientos; tiene idea de lugar y de tiempo, lo que constituye una manera particular de ver el universo; realmente no es sólo una manera de verlo, es también una forma de vivirlo y de sentirlo. El significado de los símbolos está generalmente arraigado en el mismo proceso histórico de la comunidad y pertenece por entero a su propia ordenación del mundo: su cosmovisión.

Las culturas se desarrollan en diferentes momentos, en distintos lugares y tiempos y se relacionan unas con otras también de maneras distintas, pero todas son importantes en la medida que tienen su propia organización, su propia manera de reconocerse, de relacionarse con su entorno, con su medio ambiente y hábitat, y de construir conocimiento, lo que las hace automáticamente **interesantes** por la riqueza que encierran.

Es la cultura donde las significaciones y mundos simbólicos, las identidades, las fragmentaciones, relacionamientos y diferencias se materializan, se hacen evidentes y aprehensibles y contribuyen a pensar un territorio y un pueblo a través de sus fragmentos y diferencias. Las heterogéneas manifestaciones culturales dan muestra de la diversidad y de su convergencia como una fuerza que enriquece la identidad de un pueblo. Es de este modo como el factor cultural logra ser transversal a otros factores como: educación, recreación, economía, turismo, entre otros. Por tanto, se hace necesario otorgarle un papel preponderante en la visión de desarrollo del municipio.

La cultura como manifestación de la identidad colectiva da cuenta de aquello que somos y lo que seremos, es la forma de expresión de nuestras sensaciones y deseos a través del arte y la sensibilización, teniendo como recursos la imaginación y la creación como maneras de descifrar el sentido que acompaña al destino de la humanidad.

De este modo, las manifestaciones artísticas y culturales del municipio se reúnen algunas en actividades como la danza, música, canto, pintura y artesanías, sin minimizar el concepto de cultura a las expresiones artísticas, dado que este es un concepto es muy amplio, que se ha abordado a lo largo del documento, partiendo de la identidad, la educación y el imaginario, entre otros.



## PLAN DE CULTURA 2008 – 2011 MUNICIPIO DE EL CARMEN DE ATRATO

El Carmen de Atrato cuenta hoy con la Escuela de Música donde se forman y se incentivan a grandes talentos de la canción, también se han realzado diferentes expresiones dancísticas que han logrado posicionar y reivindicar la imagen del Municipio en diferentes eventos.

Uno de los factores que se han tratado de direccionar es el aspecto cultural, visto como la suma de diferentes representaciones artísticas que integran danzas, música, teatro, literatura, artes plásticas, entre otras. Tratando de recrear y de reivindicar estos espacios artísticos, se realizan cada mes en el teatro municipal, tertulias que recogen la vida de un personaje de talla mundial, comentando y realzando sus obras, alrededor de este espacio se presentan actos de música, declamaciones y presentaciones de artistas locales. Este es un espacio al que acude un número considerable de personas en la que se destaca la asistencia masiva de niños y niñas.

Uno de los grandes proyectos que se van a implementar es el de potencializar el papel que juega la Casa de la Cultura Municipal, como centro cultural por excelencia donde se reúnen y conviven las diferentes expresiones artísticas y culturales de El Carmen de Atrato.

Con fines de viabilizar las propuestas culturales, el Municipio cuenta con la acción de un Concejo Municipal de Cultura el cual opera a partir de diferentes áreas como: danzas, literatura, música, artes plásticas, comunicaciones en radio y televisión, en cada área hay una persona que lidera los procesos emprendidos en esta.

Las fiestas y eventos culturales que se realizan en el municipio son:

- Fiestas de Reyes Magos
- Feria Agropecuaria
- Fiesta a la Virgen del Carmen
- Fiestas de San José efectuadas en la vereda El Siete
- Exaltación de fechas importantes (fiestas Patrias y Municipales).
- Semana Santa
- Día de la madre, de la mujer, etc.

El comité de cultura ha identificado algunos elementos que dificultan el funcionamiento de las áreas para las expresiones artísticas:

- ✓ Dotación de instrumentos musicales y un orientador permanente calificado para potencializar la función de la Escuela de Música.
- ✓ Dotación de uniformes y equipo de sonido para fortalecer los grupos de danzas en instituciones educativas y grupos municipales.



## PLAN DE CULTURA 2008 – 2011 MUNICIPIO DE EL CARMEN DE ATRATO

✓ Acompañamiento y apoyo económico para las diferentes salidas y presentaciones de estos grupos. Así mismo es de suma importancia impulsar la realización del Festival de danzas en el Municipio.

El área de la cultura debe ser fortalecida desde varios aspectos los cuales se concretan en retomar actividades que fueron implementadas en algún momento en el municipio tales como los clubes de danza los cuales necesitan ser impulsados a través de las instituciones educativas, así mismo, brindar respaldo a los grupos artísticos en las diferentes giras realizadas.